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PRESIDIO DELLA QUALITÀ  
 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL PRESIDIO DELLA QUALITÀ DEL 18 OTTOBRE 2022 

 

Il giorno 3 novembre 2022 si è riunito in modalità telematica, al link meet.google.com/sdy-ahux-

jjc, il Presidio della Qualità dell’Università degli Studi di Teramo, con il seguente ordine del 

giorno: 

1. Comunicazioni; 

2. organizzazione attività sistema AVA3; 

3. risposta quesito Preside Prof.ssa F. Gallo in merito alla problematica relativa alla 

compilazione del questionario delle opinioni degli studenti da parte degli studenti 

lavoratori; 

4. analisi delle Schede di Monitoraggio anno 2022 dei CdS L15 Turismo sostenibile e L36 

Scienze politiche; 

5. varie ed eventuali.  

 

Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG A 

Prof. Aldo Corsetti Presidente del Presidio x   

Prof.ssa Anna Ciammariconi Componente docente x   

Prof. Alberto Contri  Componente docente x   

Prof.ssa Barbara Di Martino  Componente docente x   

Prof.ssa Simona D’Antonio Componente docente x   

Prof.ssa Francesca Vaccarelli  Componente docente x   

Sig.ra Beatrice Anna Iachini Componente studente    

 P= Presente AG= Assente Giustificato A= Assente 
 
Presiede la seduta il Prof. Aldo Corsetti, in qualità di Presidente del Presidio. Assume le funzioni 

di Segretario Verbalizzante la Prof.ssa Simona D’Antonio. Dalle ore 16.36 partecipa alla riunione 

la Dott.ssa Anna Manco in qualità di Responsabile dell’Ufficio di Supporto al Presidio di Qualità 

di Ateneo. 

La riunione ha inizio alle ore 15:32. 

 

http://meet.google.com/sdy-ahux-jjc
http://meet.google.com/sdy-ahux-jjc
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1. Comunicazioni 

Il Presidente riferisce di aver partecipato per conto del Presidio, con la Prof.ssa Anna 

Ciammariconi e con il Prof. Alberto Contri, all’evento formativo organizzato dall’ANVUR, 

tenutosi il 24 ottobre u.s. sulla piattaforma Teams, sul tema “L’Assicurazione della Qualità 

nel Dottorato di Ricerca”. L’incontro era volto ad illustrare le attività che gli Atenei e i 

Presìdi di Qualità dovranno svolgere a seguito dell’avvento del nuovo sistema di 

assicurazione della qualità denominato “AVA3”, in particolare per quanto riguarda 

l’estensione del sistema di valutazione ai Dottorati di ricerca, che costituisce la novità di 

maggiore rilievo. Sono intervenuti il Prof. Menico Rizzi, consigliere ANVUR referente per 

la valutazione dei Dottorati, che si è soffermato sul DM n. 226 del 14.12.2021, in 

particolare sugli artt. 4 e 13; il Prof. Massimo Tronci, consigliere ANVUR referente per la 

valutazione delle Università, che ha illustrato l’impianto del modello AVA3 sulla base del 

DM n. 1154 del 14.10.2021 in tema di valutazione delle sedi e dei corsi di studio 

universitari; il Prof. Matteo Turri, presidente del CONPAQ, che ha tracciato le azioni che i 

Presìdi di Qualità dovranno svolgere in questa nuova fase.  

• Il Presidente comunica che il Consiglio degli Studenti (come da e-mail del 28 ottobre 

2022 del Presidente Walter Verrigni) propone al PQA una serie di attività nell’ambito del 

Quality LAB: seminari di formazione rivolti ai borsisti assegnati al PQA; attivazione di 

canali social del PQA per coinvolgere maggiormente gli studenti; infografiche relative al 

Sistema di Assicurazione della Qualità di UniTe; guide per gli studenti facenti parte di 

organi coinvolti nel SAQ di Ateneo contenenti informazioni sulle rispettive competenze; 

infografiche sui rappresentanti degli studenti eletti nei vari organi.  

• Il Prof. Contri comunica che il 26 ottobre ha svolto una sessione di formazione sulle OPIS 

ai borsisti lo scorso 26 ottobre. Il Presidio stabilisce di rispondere al Consiglio degli 

Studenti che le loro proposte sono state approvate e di comunicare la disponibilità del 

PQA a tenere un seminario per tutti gli studenti del Consiglio entro novembre. Riferisce, 

inoltre, che in data 8 novembre il Prof. Contri e la Dott.ssa Manco parteciperanno ad un 

incontro con i Proff. Mascella e Bernabò per iniziare a lavorare sulla matrice di Tuning.  

 

2. Organizzazione attività sistema AVA3 

Il Presidente propone di individuare una modalità di lavoro che consenta a tutti i componenti del 

Presidio di studiare ed approfondire per tempo e nei dettagli il documento che illustra il nuovo 

sistema AVA3, sulla base del quale dovrà strutturarsi tutto il futuro lavoro del Presidio. Il 

documento con le note spiega molto bene cosa occorre fare nei diversi ambiti e per ogni punto 

di attenzione. Per analizzarlo collegialmente si stabilisce di fissare un apposito incontro 

settimanale, che si terrà nel giorno che sarà individuato dopo aver acquisito le disponibilità dei 

singoli componenti del Presidio. 
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3. Risposta quesito Preside Prof.ssa F. Gallo in merito alla problematica relativa 

alla compilazione del questionario delle opinioni degli studenti da parte degli 

studenti lavoratori 

Il Presidente riferisce che la Preside del Dipartimento di Scienze Politiche Prof.ssa F. Gallo ha 

posto un quesito in merito alla compilazione del questionario delle opinioni degli studenti da 

parte degli studenti lavoratori. Il problema si è posto in quanto alcune ore di lezione riservate 

agli studenti lavoratori, all’interno degli insegnamenti erogati nel Dipartimento, sono state 

affidate dai titolari degli insegnamenti a propri collaboratori, con la conseguenza che, per quelle 

ore, le opinioni degli studenti sono rilevate con riferimento a un docente che non è il titolare del 

corso. Vengono analizzate e discusse le varie alternative: esonerare gli studenti lavoratori dalla 

compilazione dei questionari oppure separare la rilevazione delle OPIS, cioè procedere ad una 

rilevazione delle opinioni degli studenti relativa alle ore di lezione effettuate dai collaboratori – e 

fruite dagli studenti lavoratori – separata da quella relativa alle ore di lezione effettuate dai 

titolari degli insegnamenti. Al momento la prima opzione non appare opportuna e la seconda 

non appare tecnicamente possibile. Di conseguenza il Presidio stabilisce di rispondere al quesito 

come segue: “Premesso che per il prossimo anno accademico è opportuno assegnare tutte le 

ore di lezione di ciascun insegnamento al titolare dello stesso, a meno che non si suddivida un 

insegnamento in moduli o insegnamenti separati in sede di programmazione dell’offerta 

didattica, per l’anno accademico in corso non è possibile scorporare le opinioni degli studenti 

relative a un singolo insegnamento sulla base del docente/collaboratore che tiene solo parte 

delle lezioni”. 

 

4. Analisi delle Schede di Monitoraggio anno 2022 dei CdS L15 Turismo sostenibile 

e L36 Scienze politiche  

Il Presidente comunica che nella riunione odierna verranno esaminate le seguenti Schede di 

Monitoraggio Annuale, pervenute tardivamente rispetto alle scadenze previste dal flusso 

procedurale delle Schede di Monitoraggio:  

• Dipartimento di Scienze Politiche: Corso di Studio in Turismo sostenibile L15; Corso di 

Studio L36 Scienze politiche. 

 

➢ Scheda di Monitoraggio Annuale – Corso di Studio in Turismo sostenibile L15 

Il PQA, nell’esercizio del proprio ruolo di verifica del processo di Assicurazione della Qualità e nel 

rispetto delle Linee Guida ANVUR sull’Accreditamento periodico delle sedi e dei Corsi di Studio 

universitari, ha verificato la Scheda di Monitoraggio basata sul commento al cruscotto degli 

indicatori. Gli indicatori risultano analizzati in modo puntuale, analitico ed esauriente. In seguito 

alle criticità riscontate sono state poste in essere o previste azioni idonee, misurabili e coerenti 

al fine del loro superamento. 
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➢ Scheda di Monitoraggio Annuale – Corso di Studio in Scienze politiche L36 

Il PQA, nell’esercizio del proprio ruolo di verifica del processo di Assicurazione della Qualità e nel 

rispetto delle Linee Guida ANVUR sull’Accreditamento periodico delle sedi e dei Corsi di Studio 

universitari, ha verificato la Scheda di Monitoraggio basata sul commento al cruscotto degli 

indicatori. Gli indicatori risultano analizzati in modo puntuale, analitico ed esauriente. In seguito 

alle criticità riscontate sono state poste in essere o previste azioni idonee, misurabili e coerenti 

al fine del loro superamento. 

 

5. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 

Null’altro essendovi da deliberale, la seduta è sciolta alle 17.00 

Il presente verbale è letto e approvato seduta stante. 

 

f.to Il Presidente del Presidio di Qualità       f.to Il Segretario Verbalizzante 

         (Prof. Aldo Corsetti)           (Prof.ssa Simona D’Antonio) 

 
 


